

ECH@ du RESEAU

N° 225

Vendredi 18 octobre 2024

É D I T O

Le contenu de ce numéro, reflétant la réalité, est très sombre et même assez effrayant ; que des mauvaises nouvelles exprimant la mise en oeuvre de mesures xénophobes depuis longtemps prônées par l'extrême-Droite et maintenant portée et appliquée par la Droite ; pas seulement en France, mais dans presque toute l'Europe (pour n'en rester qu'à cette partie du monde) ; même la Commission Européenne s'y met : « *L'Anafé et le Gisti avaient saisi la Commission européenne le 3 décembre 2018 d'une plainte dénonçant la violation de la législation de l'UE par un État membre. Cette plainte reprochait aux autorités françaises d'avoir rétabli des contrôles systématiques aux frontières intérieures depuis octobre 2015, en violation des dispositions des articles 22 et 25 du code frontières Schengen. En l'absence de réponse, des courriers complémentaires ont été adressés à la Commission à 5 reprises. Ce n'est que le 25 avril 2024, après six années de silence et de relances, que nos organisations ont reçu une réponse de la Commission annonçant que notre plainte allait être classée sans suite* ». Nous en avons déjà fait la remarque : pour tous ces tenants du pouvoir, la loi et le Droit ne sont pas une solution, comme il se doit en démocratie, mais un problème. Ce déni d'état de Droit ne les empêche pas de passer leur temps à voir des lois bafouant le Droit et de reprocher aux étrangers en situation irrégulière, par exemple, de violer la loi, à certains Préfet de ne pas être assez durs pour la faire respecter en expulsant plus. Quelques associations comme le Réseau Hospitalité, ont choisi de lier action de solidarité et action judiciaire ; si nous voulons sauver ce qu'il reste de démocratie dans nos pays, il est urgent et nécessaire que le monde associatif et syndical, au moins, s'engage dans cette voie.

V I E D U R É S E A U H O S P I T A L I T É 1 3

Pôle « hébergement solidaire » : nous recherchons toujours des bénévoles pour accompagner les personnes hébergées. Cela vous tente ? Vous voulez en savoir davantage à ce sujet ? Nous pouvons en parler ; contactez-nous (contact@reseauhospitalite.org).

2ème édition du Forum Régional de l'Hospitalité ; à l'heure où l'ÉCH@ est diffusé, le forum va débiter, du vendredi 18 au dimanche 20 octobre à Pont du fossé près de Gap. Son thème : nos stratégies de résistance et d'alternatives. Nous vous en parlerons dans un prochain numéro.

Faire un DON est une façon de RÉSISTER...! Vos dons nous sont indispensables pour assumer nombre de frais liés à l'activité du Réseau Hospitalité. Celui-ci étant reconnu d'intérêt général, ils donnent lieu à une défiscalisation. Vous pouvez les verser via le site de [Helloasso](https://www.helloasso.com) qui vous délivrera un justificatif ; ou bien envoyez un chèque, libellé au nom de « association Réseau Hospitalité » à Jean-Pierre Cavalié, 25 Bd Victor Roman, 13240 Septèmes les Vallons.

I N F O S M A R S E I L L E

Procès des effondrements de la rue d'Aubagne. Il aura lieu du 7 novembre au 18 décembre 2024 et entend déterminer les responsabilités dans ce drame qui a eu lieu le 5 novembre 2018, provoquant le décès de huit personnes. Des mobilisations sont prévues : samedi 2 novembre pour former, débattre et organiser les luttes à venir, de 14h à 18h (programme complet sur collectif5novembre.org). Dimanche 3 novembre à 14h, « *marche pour la justice et un logement digne* », du Métro ND du Mont au Palais de justice. Mardi 5 novembre : hommage citoyen, rue d'Aubagne, dès 8h30. Voir la pétition [ICI](https://www.change.org/p/association-reseau-hospitalite).

Le Comede organise deux formations gratuites : « *santé des mineur/es non accompagné/es et jeunes majeur/es isolé/es* » les 5 et 6 décembre à Marseille et « *santé des femmes exilées* » les 11,12,13 décembre à Nice. Quelques places disponibles. Pour tout renseignement, envoyer un mail à gestion.paca@comede.org.

Des jeunes migrants isolés s'auto-organisent pour la première fois à Marseille, afin d'être reconnus comme mineurs par le Département. Au sein du collectif *Binkadi*, ils se soutiennent et militent, face à la violence des institutions ([Marsactu](https://www.marsactu.com) 14/10).

CRIA (Centre Ressources Illettrisme et Analphabétisme de la région Provence Alpes Côte d'Azur) ; programmation des animations professionnelles du 2ème semestre 2024 : [Programme des animations professionnelles](https://www.cria.org).

I N F O S R É G I O N A L E S

Bienvenue à la Maison du Soleil, à Gap ; chaque mercredi de 16h à 18h, salle de la Mutualité, pour les personnes exilées, étrangères, avec des bénévoles de diverses associations : [Facebook Réseau Hospitalité Hautes Alpes](https://www.facebook.com/ReseauHospitaliteHautesAlpes).

« *Exil, trauma et soin* », formation organisée par Osiris à Briançon les 21 et 22 novembre 2024, pour les acteur/ric-e-s de l'accompagnement des personnes exilées du département des Hautes-Alpes (accueillant-es, soignant-es, travailleur-ses sociaux-les, bénévoles). Information et inscription auprès de : elsa.laffitte@centreosiris.org.

I N F O S N A T I O N A L E S

63ème anniversaire du massacre du 17 octobre 1961 contre des Algérien/nes, sur ordre du Préfet Maurice Papon. Des centaines de mort/es et des milliers de blessé/es. Un vaste collectif en demande la reconnaissance comme crime d'Etat et l'accès libre aux archives : [Gisti](https://www.gisti.org).

Budget 2025 : une saignée sans précédent dans les crédits « immigration, intégration et asile ». Analyse de [La Cimade](https://www.lacimade.com).

Le gouvernement veut finalement geler les crédits de l'Aide Médicale d'État : [Sud-ouest](https://www.sudouest.fr).

Des circulaires pour réduire l'immigration. Le ministre de l'Intérieur, qui cite la dirigeante d'extrême Droite italienne Giorgia Meloni en exemple, entend fixer des objectifs aux préfets et remplacer la circulaire Valls de 2012 qui permet de régulariser 30 000 personnes chaque année [Le Monde](https://www.lemonde.fr).

Nouvelle loi Asile & immigration : Éric Ciotti "demande" au ministre de l'Intérieur de reprendre "à la virgule près" les textes qu'ils avaient portés l'an dernier : [Francetvinfo](https://www.francetvinfo.fr). Que pourrait contenir le texte ? À voir dans [Le Parisien](https://www.leparisien.fr).

Bruno Retailleau cible les associations d'aide aux migrants. Le ministre de l'Intérieur a dénoncé la présence des associations dans les Centres de Retention Administrative et leur subventionnement [Le Monde](#).

Des personnes bénéficiant du statut de réfugié enfermées dans un centre de rétention administrative (CRA) en vue d'être expulsées dans leur pays d'origine par une préfecture francilienne, en violation de la Convention de Genève. Des pratiques préfectorales illégales et hautement préoccupantes qui se multiplient ces derniers mois : [La Cimade](#).

I N F O S I N T E R N A T I O N A L E S

Migrations : "Un sujet dont on se sert pour faire peur et ça fonctionne", déplore l'eurodéputée Fabienne Keller. Elle soutient qu'il y a un décalage entre le discours d'extrême Droite et les chiffres de l'immigration, alors que le nombre de passages clandestins aux frontières européennes a diminué de 42 % en un an : [Francetvinfo](#).

La Commission Européenne va proposer une nouvelle loi favorisant les expulsions des personnes en situation irrégulière : [Francetvinfo](#), [Le Monde](#).

Une Europe "sous pression de l'extrême-Droite" , c'est ce que dénonce Damien Carême, eurodéputé écologiste : [Francetvinfo](#).

En Pologne, volonté de suspendre partiellement le droit d'asile pour lutter contre l'immigration illégale : [Le Monde](#).

En Italie, transfert d'un premier groupe de personnes exilées vers l'Albanie : [Francetvinfo](#), [Le Monde](#).

C U L T U R E

« **Passé Port** », roman de Alexis Michalik. Issa, un jeune Érythréen, est laissé pour mort au camp de Calais, dans la "jungle". Survivant miraculeusement à ses blessures et à ses traumatismes, mais ayant totalement perdu la mémoire, il ne peut se fier qu'à son passeport, seul vestige de son passé. Aidé de deux compagnons d'infortune, Arun et Ali, il devra affronter la machine administrative et ouvrir une à une les portes qui le mèneront vers un titre de séjour ([Babelio](#)).

H I S T O I R E D E S M I G R A T I O N S

(6) Développer les marchés : pour faire face à la grande crise économique de 1873, une réponse à trois niveaux va être mise en place :

Tout d'abord, le développement des exportations : pour écouler leurs marchandises et placer leurs capitaux, les capitalistes se tournent vers les colonies dans le but d'y ouvrir de nouveaux marchés ; le capitalisme passe à une phase "impérialiste".

Ensuite, on va développer le marché intérieur : le défi est d'augmenter le niveau de vie de l'ensemble du peuple, afin de le rendre solvable et en même temps de calmer les revendications, mais sans trop faire monter les coûts de production. Le recours à faible coût des richesses des colonies, et les progrès technologiques accroissant la productivité (Ex: le moteur à essence en 1888), ainsi qu'une nouvelle "rationalisation du travail" (Taylor en 1895) permettent de faire baisser les coûts. Pour relancer la machine, on démarre en 1878 de grands travaux publics et on développe le chemin de fer (qui date en France de 1837), ce qui stimule les mines et la métallurgie et par contre coup l'artisanat, le commerce...

A G E N D A

Samedi 19 octobre, 21h00, soirée de soutien au local du collectif *El Manba*, à *La Dar* - 127 rue d'Aubagne - 13006

Lundi 21 octobre, 10h00, réunion d'information pour des candidats au prochain programme « *Kipawa* » qui débute en novembre à Marseille. Il s'agit d'un programme d'accompagnement des personnes exilées qui associe cours collectifs de français et missions de bénévolat. C'est une formation gratuite non rémunérée : inscription [Ici](#).

Mardi 22 octobre, 18h30, permanence d'accès aux droits sociaux organisée par l'association des Usagers de la PADA de Marseille, au local de l'AUP, 62 bd du jardin zoologique, 13004.

Mercredi 23 octobre, 14h, permanence juridique pour les demandeurs d'asile organisée par l'association des Usagers de la PADA de Marseille, au local de l'AUP, 62 bd du jardin zoologique, 13004.

Vendredi 25 octobre, à partir de 18h30, « *le cabaret des Z'infos* » : soirée de soutien aux personnes exilées aidées par le groupe des « *informel.le.s* » ; au Théâtre de la mer « L'R de la Mer », 53 rue de la Joliette 13002 Marseille (réservations : 0687613400).

Mercredi 6 novembre, 14h30, permanence RESF 13 pour les jeunes majeurs et familles sans papiers, à la MMDH, 34 cours Julien, Marseille 13006.

Samedi 9 et dimanche 10 novembre après-midi, 50ème anniversaire de l'ACAT (l'*Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture*), au Centre Mistral (11, impasse Flammarion 13001 MARSEILLE).

Jedi 21 novembre, 18h00, Cercle de Silence, Cours St-Louis 13001 Marseille.

Samedi 7 décembre, prochaine assemblée du Réseau Hospitalité, pour poursuivre la réflexion sur les stratégies et les actions à entreprendre dans le contexte actuel.

L E S A P P E L S « H É B E R G E M E N T »

Entre le 11 et le 18 octobre, en ce qui concerne les nouvelles demandes d'hébergement solidaire, le *Réseau Hospitalité* » de Marseille a assuré le suivi « hébergement » d'un jeune mineur ainsi que d'une famille avec 2 enfants et d'un couple avec une petite fille ; un appel a été lancé pour l'hébergement d'une femme enceinte, d'une famille de 4 personnes et pour l'accompagnement d'un jeune de Briançon. Le Réseau s'occupe aussi, dans le cadre de sa mission *Droit et Accès aux Droits*, de demandes urgentes de mise à l'abri de personnes à la rue.

Et vous ? Pourriez-vous héberger une personnes exilée ? Sachez tout d'abord que c'est légal ; la loi autorise toute aide humanitaire à des étrangers, à condition qu'elle soit sans contrepartie (CESEDA L.823-9). Avez-vous une chambre à proposer par exemple ? Vous pourrez héberger selon vos possibilités : une nuit, quelques-unes ou davantage, c'est vous qui fixez la limite. Vous pourrez également vous organiser avec des amis pour partager l'hébergement. Des questions à poser ? N'hésitez pas à nous en parler : contact@reseauhospitalite.fr

Pour nous joindre : contact@reseauhospitalite.org

<https://www.reseauhospitalite.org/> - <https://www.facebook.com/JPCsolidaire>

N'hésitez pas à diffuser largement ce journal ! Retrouvez l'ensemble des n° sur le site du Réseau